

1933 - 2020

Vital Alsar Ramírez

Navegante por la paz

Vital Alsar Ramírez nació el 7 de agosto de 1933 en la calle Alta de Santander. Su infancia se desarrolla en continuo contacto con la naturaleza, sobre todo con el mar, paralela a los bombardeos de la Guerra Civil y el incendio de Santander de 1941. Se gradúa en 1950 el **Colegio La Salle**, por lo que se ha decidido ubicar la placa en la entada del colegio.

La lectura del libro sobre la expedición de **Thor Heyerdahl**, la **Kon-Tiki**, un viaje a través del Pacífico sobre una balsa, le llevó a plantearse hacer realidad su sueño: **cruzar el Pacífico en balsa**.

Aventurero, idealista y soñador, comenzó a forjar su leyenda en 1956 cruzando el Océano Pacífico desde Ecuador hasta Australia en primitivas balsas "**Huancavilcas**" de siete troncos, construidas por él y su tripulación como antaño. Rindiendo un sentido homenaje a los antiguos nautas precolombinos y a los descubridores españoles cruzó mares y océanos en galeón o en bergantines, en trimarán, o a remolque. Expediciones con naves de madera, siempre ideadas por él mismo para sus estudios oceánicos y utilizadas como vehículo para **promulgar la paz mundial**.

El **expedicionario transoceánico** pudo demostrar que la civilización y el poblamiento humano no circuló del Este al Oeste, sino del Oeste al Este. Estudios marinos siempre acompañados del **trapo blanco en lo alto del mástil** principal de sus embarcaciones de madera, como **símbolo y mensaje de paz para el mundo**.

Vital Alsar fue un **gran comunicador**, de fuertes valores y especial arraigo a su tierra natal. Ligerero de equipaje e incorruptible con su causa, **entregó buena parte de su vida a propagar un mensaje de paz para el hermanamiento entre civilizaciones**.



Ubicación de la placa: **Avda. Camilo Alonso Vega, 33 (Colegio La Salle)**



Su película "**Pacific Challenge**" (El reto del Pacífico), rodada durante la expedición "**Las Balsas**" y reconocida con una **nominación al Óscar a mejor documental**, así como el resto de sus filmaciones y obras literarias han obtenido **numerosos galardones internacionales**.

Los restos de las embarcaciones y recuerdos de expediciones localizados en distintos países, son un legado que la **Asociación Vital Alsar** trabaja por **preservar y patrimonializar**, para que los **mensajes y estudios marinos** de Vital Alsar sigan inspirando a las presentes y futuras generaciones.

Vital Alsar es un **símbolo de la cultura oceánica universal y su ciudad natal**, Santander, recoge parte de su legado con un colegio que lleva su nombre, esculturas en su honor, y con el **museo al aire libre en el recinto de La Magdalena**, donde se pueden contemplar los **tres galeones** utilizados en la travesía por el Océano Atlántico. Junto a ellos, se sitúa la **réplica de la balsa de madera** con la que cruzó el Océano Pacífico en 1970.

El navegante santanderino falleció el 15 de septiembre de 2020 en Acapulco (México) recibiendo al año siguiente, a título póstumo, la Cruz al Mérito Civil concedida por el Gobierno de España por haber sido "un ciudadano ejemplar que llevó el nombre de su tierra por todo el mundo".